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本报平度讯 (通讯员李
培强 孙洪涛 张猛)盛夏时
节，大沽河沿岸的平度 32 万
亩蔬菜示范基地传来喜讯：截
至 6 月底，这里今年已收获瓜
菜 12 万吨，总收入 10 亿元以
上，同比增长 62% ，成为促
进当地农民增收的一项支柱性
产业。

据了解，作为青岛市百万

亩优质蔬菜基地的重要组成部
分，平度市自 2007 年正式启
动 32 万亩优质蔬菜基地建
设，截至目前，已累计投入资
金 3400 多万元，完成项目进
度的 70% 。整个工程将于明
年 4 月前结束。届时，这里将
成为以优质、生态农业为特色
的青岛面积最大的“菜园
子”。

笔者从青岛市农委了解
到，青岛把推进 100 万亩优质
高效蔬菜示范区建设作为“菜
篮子”建设重点工程，总投入
1 . 2 亿元，计划用三年时间沿
大沽河流域建设百万亩优质蔬
菜示范区。

平度市抓住有利时机，将
大沽河沿岸南村、仁兆、古
岘、郭庄和张戈庄五个蔬菜主

产镇划为平度市 32 万亩蔬菜
示范区建设区域。这五个蔬菜
主产镇水源优良，两岸地下水
丰沛，土壤为沙壤土，没有污
染性企业存在，是发展优质、
安全、无公害蔬菜的理想区
域。这样成方连片的种植蔬
菜，在胶东地区是面积最大
的，为平度市打造青岛最大
“菜园子”奠定了基础。

平度市蔬菜技术推广站副
站长徐红旗介绍，平度市在
32 万亩蔬菜示范区内推广优
选良种，应用秸秆生物反应
堆、植物声频控制、病虫害
农药减量控制等十几项无公
害栽培技术，整个生产过程
完全按照无公害蔬菜生产技
术操作规程进行管理，全部
达到国家无公害农产品质量

标准。
目前，示范区内已形成

蔬菜加工龙头企业 36 家，
年销售收入 12 . 1 亿元，占
全 市 蔬 菜 总 收 入 的
59 . 3% ，年出口创汇 443 0
万美元；有蔬菜专业合作社
32 家，带动农户 2 万户；示
范区农民人均纯收入同比增
长 20% 。

据新华社济南 7 月 30 日
电 记者从 30 日召开的山东
省政府关于农村公共供水工作
的情况通报会上获悉，到

2009 年 6 月底，山东省新增
自来水受益人口 3130 万人，
农村自来水普及率达到了
86 . 1% 。

7 月 30 日，滨州市滨城
区旧镇镇有机稻田间一农村妇
女正在耕作，成片的白鹭、灰
雀在田间嬉戏。

白鹭属于国家二级保护动
物，喜欢栖息在湖泊、沼泽地
和潮湿的森林里，对环境的要
求较高，被称为“大气和水质
状况的监测鸟”，并享有“环
保鸟”的美誉。近几年，旧镇
镇大力发展有机水稻，实施标
准化生产，无农药残留，生态
环境得到了改善，呈现出人与
自然和谐发展的景象。

(记者 杨建新 张天银
通讯员 王际灵 摄)

据新华社郑州 7 月 30 日电 河南省新
密市刘寨镇农民张海超“开胸验肺”事件最
近引起社会各界的广泛关注，张海超工友的
病情也引起有关部门重视。郑州市卫生局宣
传处处长虞继亮 30 日告诉新华社记者，职
防部门不仅确诊了张海超的尘肺病，其 4 名
工友也被确诊为尘肺病。

据了解，张海超已被认定为工伤，他的
伤残申请已提交郑州市劳动能力鉴定委员
会，他正等待对伤残等级的最后认定。

张海超告诉记者：“我自己的问题不解
决，工友的问题就不可能解决。和我有着类
似情况的工友有 7 个，都是因为公司不提供
有关材料而无法鉴定。有些人甚至没有要到
说法，就已经离开人世了。”

今年 47 岁的马建山就是张海超多位患
病的工友之一，自 2006 年 10 月病发后他请
病假在家休息至今，多次申请鉴定，因单位
拒开相关证明，职业病防治所拒绝为其鉴
定。现在经过专家会诊后得出职业病诊断结
论，马建山被确诊为尘肺病 I 期。

张海超的另外 3 位工友王友才、尚文
革、高水武均被确诊为尘肺病Ⅲ期，其中现
年 40 多岁的王友才病情最为严重，走几步
路便喘气不止，已丧失劳动力。

张海超一直想要回在单位的体检情况，
因为它可以证明自己在公司工作时真实的身
体状况。为此，目前郑州振东耐磨材料有限
公司给他提供了证明，证明中说，公司体检
结果确实没有送达到他这里。“另外，在公
司装修过程中，本单位一名职工将职工体检
档案和其他一些文件当废纸卖掉了”，从而
造成张海超未能及时复查。

“这让我错过了尘肺病的最佳治疗时
期。”张海超说。

7 月 29 日，CCTV《新闻会客厅》主
持人李小萌与张海超进行了对话，在节
目中张海超道出了开胸验肺的缘由：与
其等死不如赌一把。

此路不通唯有开胸

李小萌：你在决定要做开胸手术之
前是怎么想的呢？

张海超：那时候我心情挺复杂的。这
边说是结核，那边说不是结核，两边医院
都不收治。就想选择开胸吧，与其等死，
还不如赌上一把，最起码出来的结果顶
多一个是尘肺，一个不是。

李小萌：那你可以选择继续上访或
向媒体反映等，为何选择了一个伤害自
己的方式呢？

张海超：因为我已经申请了再鉴定。
6 月 9 号上午，我去郑州市职业病鉴定委
员会准备再鉴定。他们说他们不可能误
诊。

开胸：才有说服力

李小萌：你为何认定了开胸这个办
法？

张海超：开胸肯定能百分之百明确
诊断，那时候我就信这个，它肯定能，当
时我也没想资质什么的，反正肯定能明
确诊断，那时候我也想了，我以为开胸太
有说服力了，你不可能再不承认，反正思
想也是那么想的。

开胸：为活命，为家人

李小萌：有人
说做这么一个开胸
手术的人肯定是挺
倔强的一个人？

张海超：这段
时间反正我觉得是
的，反正做什么事
情都没有这么固
执，没有这么坚持。
说白了原来就是为
了活命吧，也就是
那时候为我家人，
也为我自己。

农民工维权

成 本 太 高

李小萌：有专家说，也许因为你这个
事情，《职业病防治法》都有可能会改写，
你听过这样的说法没有？

张 海 超 ： 我 听 说 了 ， 我 感 觉
《职业病防治法》规定的农民工职
业 病 诊 断 这 一 块 儿 门 槛 是 有 点 高
了 ， 农 民 工 决 定 维 权 的 成 本 太 高
了，作为企业来说，他们那个违法
成本太低了。

据新华社济南 7 月 30 日
电 山东省政府 7 月 30 日举
行农村公共供水工作情况通
报，决定自 2009 年 8 月 1 日起
实施《山东省农村公共供水管
理办法》，其中明确农村生活用
水价格按保本微利原则核定。

山东省明确了农村公共供
水水价制定和批准发布机制：
如果是供水人口在 1 万人以上
的供水工程，其水价实行政府
定价，由供水单位编制供水水

价方案，报县级人民政府价格
主管部门会同水行政主管部门
核准；供水人口不足 1 万人的
联村供水工程，水价实行政府
定价或政府指导价；单村供水
工程水价实行政府指导价，由
供水用水双方在价格主管部门
确定的浮动范围内协商确定。
跨县级行政区域的供水工程，
其水价则由设区的市人民政府
价格主管部门会同水行政主管
部门核准。

32 万亩基地成方连片布局

平度将建成青岛最大“菜园子”

农村生活用水价格：保本微利

农村自来水普及率：86 . 1%
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走进央视“会客厅”述说“开胸验肺”心路历程

张海超：与其等死不如赌一把

不得不“开 胸验肺”的张海超。


